

Mides promueve la expresión juvenil en festival de la juventud 2017

El Ministerio de Desarrollo Social -Mides- a través de su programa social Jóvenes Protagonistas, realizó este sábado el primer Festival de la Juventud, en conmemoración del Día Internacional de la Juventud, con la finalidad de promover la expresión de las/os jóvenes mediante el desarrollo de ideas e iniciativas, con creatividad, ingenio, alegría, regocijo y convivencia.



En la actividad participaron alrededor de 1 mil 500 personas usuarias de los 15 departamentos donde el programa tiene presencia: Sacatepéquez, Chimaltenango, Escuintla, Sololá, Totonicapán, Quetzaltenango, Suchitepéquez, Retalhuleu, Huehuetenango, Quiché, Alta Verapaz, Petén, Chiquimula y Guatemala.

Al evento se hicieron presentes las autoridades del Ministerio. El ministro de Desarrollo Social, Ennio Galicia, exhortó a las/os jóvenes a seguir estudiando y a luchar por sus sueños, además manifestó el apoyo que ellos pueden tener a través de los programas a favor de la juventud con los que cuenta Mides.

“Les pido que no dejen de luchar por sus sueños, aquí tenemos a doctores, empresarios, estilistas, abogados, policías... que vienen a aportar al desarrollo de nuestro país. Les reitero nuestro apoyo junto al señor presidente Jimmy Morales, con programas como éste, que los ayuda a desenvolverse en la sociedad”, dijo.



El Festival se realizó con un formato de feria, que permitió a las/os jóvenes disfrutar de diez juegos que organizaron y prepararon los talleres del Programa, tales como: ajedrez, break dance, casa de espantos, lotería, boliche, pesca, salón de belleza, futbolito y pinta caritas, entre otros.



Ministro manifiesta su apoyo a familias afectadas en Barrio San Antonio

El ministro de Desarrollo Social, Ennio Horlando Galicia, acompañado por el viceministro de Gobernación, Axel Romero, y el director ejecutivo del Fondo de Desarrollo Social -Fodes-, Leonel Arizpe, visitó este sábado el Barrio San Antonio ubicado en la zona 6 capitalina, con la finalidad de brindar apoyo a las familias afectadas por un deslizamiento de tierra que ocurrió la noche anterior.



Durante la visita, el Ministro platicó con las familias afectadas para conocer sus necesidades y coordinar un apoyo interinstitucional, además de poner a disposición recursos que posee el Estado y cumplir con lo requerido por el Presidente de la República.

Luego de procesos de evaluación de daños y pérdida de bienes materiales en el lugar afectado, Mides expuso que como primera instancia se realizará una entrega de dotaciones de materiales de construcción a través del Fodes.

Reportes oficiales

Según reportes oficiales de la Coordinadora Nacional para la Reducción de Desastres -Conred-, el deslave dejó el saldo de 19 personas afectadas, 29 personas en riesgo, ocho viviendas en riesgo, dos viviendas con daño severo, una persona fallecida (Vilma Esperanza Mateo López de 17 años), 48 personas evacuadas y 10 personas heridas.



Mides lanza Beca Artesano Fase II en Todos Santos, Huehuetenango

Bajo el imponente esplendor de la Sierra de los Cuchumatanes, el acompañamiento del suave trinar de la marimba, la participación de autoridades del Gobierno central, municipales y comunitarias, y potenciales usuarias y estudiantes, se realizó el viernes 18 de agosto en el municipio de Todos Santos Cuchumatán del departamento de Huehuetenango, el lanzamiento del programa Beca Artesano del Mides.



El Programa de lanzamiento incluyó una agenda cultural a cargo de alumnos de básico y diversificado del Instituto Nacional de Educación Básica y del Instituto por Cooperativa de Todos Santos Cuchumatán, quienes representaron escenas folclóricas tradicionales del municipio, a través de las que dieron a conocer su arraigamiento cultural.

Entre las representaciones culturales se incluyeron: "Ceremonia Maya", "Danza Flor Todosantera" y "La Carrera de Caballos", las cuales evidencian parte de las tradiciones y costumbres del pueblo mam, el que a pesar de la enorme influencia mexicana (por su cercanía fronteriza), ha logrado conservar sus costumbres y tradiciones casi de forma íntegra.

Entregan primeros bonos a familias de Ixchiguán Y Tajumulco

El pasado fin de semana el ministro de Desarrollo Social, Ennio Horlando Galicia Muñoz, visitó los municipios de Ixchiguán y Tajumulco del departamento de San Marcos, para hacer entrega de los primeros bonos de 1 mil 500 quetzales del programa “Erradicación Manual”.



Galicia indicó que con esta primera entrega de 20 bonos -10 en Ixchiguán y 10 Tajumulco-, se está dando cumplimiento al mandato del presidente Jimmy Morales, en brindar la asistencia de manera pronta a los pobladores y darles oportunidades de subsistencia para evitar que persistan en el cultivo de ilícitos.

“Venimos a decirles: presente. Aquí estamos y estamos comprometidos. Hoy venimos a dar los primeros 10 bonos de Q1.500.00 que cubrirán los recursos que ustedes necesitan”, expresó Galicia a los pobladores de Villa Nueva, Ixchiguán.

Con este Programa se espera dar cobertura a 5 mil familias durante el 2017 -2,500 en Ixchiguán y 2,500 en Tajumulco-, a quienes el Ministerio de Desarrollo Social entregará durante seis meses bonos de protección social, los cuales serán un incentivo para la erradicación manual de las plantas de amapola en dichos sectores.



Familias afectadas en Tajumulco

En el municipio de Tajumulco las familias que recibieron el primer bono de manera simbólica, se vieron afectadas durante los tres meses del Estado de Sitio que se dio en el sector. Este es el caso de don Raymundo Chávez, quien en un enfrentamiento recibió una bala perdida en la rodilla, lo que ocasionó la pérdida de su pierna.

Las familias beneficiarias agradecieron el aporte que personalmente el Ministro entregó, en nombre del Presidente y de todas las personas guatemaltecas que pagan sus impuestos.

Carmelina Esteban Romero, una de las usuarias, agradeció el apoyo: “Nos ganamos la vida honradamente en el campo, gracias por recordarse de nosotros, que hemos sufrido por estos enfrentamientos”.

Mides clausura Programas Beca Artesano en Chimaltenango



En el municipio de San José Poaquil, del departamento de Chimaltenango, se clausuró el programa Beca Artesano del Ministerio de Desarrollo Social, el pasado viernes 11 de agosto, donde se otorgaron 113 Becas a usuarias de esa localidad. El monto de las becas equivale a Q135,600.00.

En la clausura participaron los Viceministros, Director y Subdirector del programa Beca Artesano.

El señor Pedro Simón, representante local, agradeció al Mides el apoyo brindado por el programa Beca Artesano.

El programa de clausura incluyó una variada agenda cultural con presentaciones de bailes y tradiciones de distintos departamentos del país, así como la presentación de una variedad de artesanías elaboradas durante el tiempo que duró la capacitación.

Clausura en Tecpán

Un día antes del cierre del programa en San José Poaquil, se llevó a cabo la clausura del programa Beca Artesano, en el Centro de Capacitaciones Ixoqui' del municipio de Tecpán Guatemala, departamento de Chimaltenango, donde también se capacitaban decenas de artesanas.



Conmemoración Día de La Bandera

Con un acto cívico, el personal del Ministerio de Desarrollo Social conmemoró el Día de la Bandera; insignia de la nación que simboliza la independencia.

La actividad estuvo presidida por el ministro de Desarrollo Social, Ennio Galicia, quien junto al viceministro Administrativo Financiero, José Rodríguez, hicieron una breve reseña histórica del símbolo nacional.



Galicia explicó las transformaciones que tuvo la bandera para llegar a la que actualmente se conoce, además exhortó al personal a estar orgulloso de su país y de su bandera, símbolo patrio que representa justicia, lealtad e integridad.

Juramentan a nuevo ministro



Ennio Horlando Galicia Muñoz, fue juramentado como nuevo titular del Ministerio de Desarrollo Social -Mides- por el Secretario General de la Presidencia de Guatemala, Carlos Martínez, en su despacho.

Galicia trabajará apegado a los objetivos del gobierno del presidente Jimmy Morales a favor de los sectores más vulnerables del país.

El nuevo titular estudió en la Universidad Galileo donde obtuvo el título de Magíster en Administración e Investigación de Operaciones y un reconocimiento Magna Cum Laude.

Ganó el premio a la mejor tesis en el grado de Licenciatura en Administración de Empresas, que cursó en la Universidad de San Carlos de Guatemala.

Experiencia laboral

Ha trabajado como consultor en varias instituciones. Además, impartió los cursos de Administración de Operaciones e Ingeniería de Servicio en la Universidad de San Carlos de Guatemala; y fungió como asesor de tesis y de puntos de tesis.

Entre 1990 y 2016 se desarrolló profesionalmente en el área gerencial empresarial, donde destaca en roles como: Gerente General, Gerente de Salas, Gerente de Logística, Gerente de Área y Gerente de Operaciones, tanto nacional como internacionalmente.



Estamos para servir a nuestra nación



En conferencia de prensa, el nuevo titular del Ministerio de Mides, Ennio Galicia, expresó sus primeras palabras antes los medios de comunicación: “Estamos para servir a nuestra nación”; y reafirmó que los proyectos y recursos llegarán a las personas más necesitadas del país.

Galicia estuvo acompañado por los tres viceministros: Carlos Vidal, viceministro de Protección Social; José Rodríguez, viceministro Administrativo y Financiero; y Demetrio Morán, viceministro de Política, Planificación y Evaluación; quienes aseguraron que acompañarán al Ministro en la planificación y desarrollo de los proyectos sociales, con el objetivo de servir a la nación.

Galicia Muñoz, aseguró que la mejor experiencia para estar al frente de esa cartera son las vivencias que ha tenido, que lo hacen conocer las necesidades de la población.

“Vengo de los barrios, vengo de caminar en el lodo, la lluvia, el sol, el hambre. Vengo de esos lugares donde me gustaría que visitaran para entender la necesidad humana.”, dijo el ministro.



Para el titular de la cartera de Desarrollo Social es fundamental la experiencia vivida. Explicó que hará un diagnóstico de la institución en los próximos 15 días y resolverá las dudas sobre qué ha hecho la entidad y qué planes de trabajo tiene para los próximos meses.

Mides entrega dotaciones en Mazatenango



El Ministerio de Desarrollo Social - Mides- a través del Fondo de Desarrollo Social, entregó insumos a 16 municipios del departamento de Suchitepéquez.

Manuel de Jesús Delgado, alcalde de Mazatenango, agradeció las dotaciones que recibieron de manera simbólica los pobladores que se reunieron en el Centro Cultural de Mazatenango.

El alcalde Delgado comentó que el material servirá para reparar algunas escuelas y para los pobladores que tengan mayor necesidad.

“Estas dotaciones son de gran beneficio para las comunidades, ya que de alguna manera contribuyen para subsanar las necesidades que hay en cada una de ellas”, dijo Yat.

Los municipios beneficiados son:

- San Lorenzo
- Samayac
- San Pablo Jocopilas
- San Antonio Suchitepéquez
- San Miguel Panán
- Patulul
- Santo Tomás La Unión
- Zunilito
- Pueblo Nuevo
- Río Bravo
- Cuyotenango
- San Francisco Zapotitlán
- San Bernardino



Proyectos a desarrollar

Héctor Marroquín, asesor de Fodes, dio a conocer los proyectos que se tienen planificados para realizar en Suchitepéquez, los cuales tienen la finalidad de contribuir al mejoramiento de las condiciones de vida en general.

“Se está trabajando un proyecto de 39 módulos escolares que beneficiarán a todo el departamento, está valorado en 6 millones 800 mil quetzales. Además se realizarán cinco proyectos de agua y saneamiento”, comentó.

Mides reapertura comedor que brindará raciones alimentarias a niñas y niños de UNOP



En las instalaciones de la Unidad Nacional de Oncología Pediátrica -UNOP-, el Ministerio de Desarrollo Social reaperturó el comedor que brindará raciones alimentarias a niñas y niños que reciben atención ambulatoria y a sus familiares que los acompañen a consulta.

En conferencia de prensa, el viceministro de Protección Social, Carlos Vidal, expresó que se siente muy satisfecho de poder aperturar nuevamente el Comedor en una institución que realiza una labor extraordinaria a beneficio del país.

“El programa viene a complementar esa tarea única e increíble que UNOP realiza, el Comedor Mides se ubica a un lado de donde los pacientes esperaran la consulta. Estaremos supervisando y monitoreando que todo se realice como debe ser”, expresó Vidal.

Por su parte, el director de UNOP, Víctor López, manifestó su agradecimiento al Ministerio de Desarrollo Social, ya que la mayoría de la población que se atiende en ese centro hospitalario especializado en tratamiento de cáncer, pertenece al sector de mayor postergación económica del país y muchos de ellos vienen de regiones retiradas de la capital.



“Para nosotros este apoyo que está dando Mides es muy importante, nuestros pacientes van a tener el acceso sin costo a la alimentación que necesitan para complementar su estado nutricional, como institución nos sentimos muy agradecidos”, dijo López.



Funcionamiento del Comedor

El Comedor Mides habilitará dos tiempos de comida sin costo para los pacientes y sus familias; su horario de funcionamiento será de lunes a viernes de 06:00 a 09:00 para el desayuno y de 11:00 a 14:00 horas para el almuerzo, está ubicado en la 9na. Avenida 8-00 zona 11 del edificio UNOP.

Para este proyecto se tiene planificado entregar 165 desayunos y 180 almuerzos al día.